
 
Protokoll der Ratssitzung am 17. August 2011  

18:00 – 19:30 in DGB-Haus 
 
 TOPS: 
1. Bericht aus den Ausschüssen 
2. Stand des Integrationskonzepts 
3. Forumsfest 
4. Interkulturelle Woche 
5. Empfang am 07. Oktober im Rathaus / 50 Jahre Migration aus der Türkei 
6. Jugendbeteiligung am Forum 
7. Verschiedenes 
 
 
Zu TOP 1: 
Nächster Schulausschuss findet am 15. September statt. 
Der Kollege Jahan Mortezai berichtet über den Sozialausschuss und teilt mit, dass keine, für 
das Forum relevanten Themen  behandelt wurden. 
Alle anderen Ausschüsse haben wegen der Sommerpause nicht getagt. 
 
Zu TOP 2: 
Kollege Mortezai berichtet, dass der Senat für den 20. September 2011 einen Termin 
festgelegt hat, um das 'Intergrationskonzept' zu diskutieren. Deshalb verschieben sich die 
Termine für alle anderen Ausschüsse. 
Des weiteren teilt  Mortezai Uns mit, dass in September und Oktober in der Öffentlichkeit 
über das Thema diskutiert werden soll. 
Die Steuerungsgruppe soll über das weitere Vorgehen beraten und eventuell   hierzu 
Entscheidungen treffen. 
 
Es wird über die Möglichkeiten einer Podiumsdiskussion diskutiert. Es werden zwei Ideen 
entwickelt. Eine Podiumsdiskussion mit den BürgermeisterkanditatInnen im Rahmen einer 
Sondersitzung des Forums. Als zweite Idee wurde eine AG gebildet, die sich mit der 
Vorbereitung einer Veranstaltung mit den Landtags- bzw. Kommunalabgeordneten zu 
politischen Themen beschäftigen soll. Der AG gehören, Samadi, Gottschalk, Rickhoff und 
Isözen an. 
 
Zu TOP 3: 
Das Forumsfest „Sommerfest der Kulturen“ findet am 17. September 2011 in den Räumen der 
Handwerkskammer Lübeck von 14 - 20 Uhr statt. Wir wollen die politischen Parteien 
eingeladen. Es soll Musik, Speisen und Infotische geben. 
 
Der nächste Vorbereitungstreffen für das Forumsfest ist der 18. August 2011 im Haus der 
Kulturen. 
 
Zu TOP 4: 
Kollege Isözen berichtet, dass die 22. Interkulturelle Woche in Lübeck, koordiniert vom Haus 
der Kulturen in Oktober stattfinden wird. 
 
Zu TOP 5: 
Zum 50. Jahrestag der Migration aus der Türkei soll am 07. Oktober 2011 ein Empfang im 
Rathaus stattfinden. Hierzu sollen Migranten der 1. Generation eingeladen werden. 
 
Zu TOP 6: 
Wurden auf die nächste Sitzung verschoben. 
 



Zu TOP 7: 
Remzi Uysal von TÜRGEM bat das Forum, sich mit den Themen Wahlrecht und doppelte 
Staatsbürgerschaft zu befassen und hierzu Arbeitsgruppen einzurichten. Es wurde 
beschlossen die Themen zunächst innerhalb des Forums zu diskutieren. 
 
Protokollant: 
Yavuz Berrakkarasu 


